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 I. Введение 
 

 

1. Консультативный комитет по административным и бюджетным вопросам 

рассмотрел доклад Правления Объединенного пенсионного фонда персонала 

Организации Объединенных Наций об административных расходах Объеди-

ненного пенсионного фонда персонала Организации Объединенных Наций  

(A/70/325) и доклад Генерального секретаря об административных и финансо-

вых последствиях, вытекающих из доклада Правления Объединенного пенси-

онного фонда персонала Организации Объединенных Наций (A/C.5/70/2). 

Кроме того, Комитет имел в своем распоряжении записку Генерального секре-

таря о членском составе Комитета по инвестициям. В ходе рассмотрения этих 

вопросов Комитет встречался с Председателем Правления Пенсионного фонда, 

главным исполнительным должностным лицом Пенсионного фонда и предста-

вителем Генерального секретаря по инвестированию активов Фонда, от кото-

рых он получил дополнительные сведения и разъяснения, а в заключение — 

письменные ответы, которые поступили 9 октября 2015 года. 

2. В докладе Правления Пенсионного фонда приводятся сведения о прогно-

зируемых расходах и отчет об исполнении бюджета на двухгодичный период 

2014–2015 годов, предлагаемая бюджетная смета на двухгодичный период 

2016–2017 годов, а также рекомендация о том, чтобы Генеральная Ассамблея 

разрешила Фонду пополнить Чрезвычайный фонд на двухгодичный период 

2016–2017 годов суммой, не превышающей 225 000 долл. США. В разделе V 

доклада излагается решение, которое рекомендуется принять Ассамблее, а в 
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разделе VI содержится сводная информация о мерах, принятых во исполнение 

просьб и рекомендаций Консультативного комитета. В приложении I к докладу 

сжато излагается обсуждение Правлением пересмотренных ассигнований на 

двухгодичный период 2014–2015 годов и сметы на двухгодичный период 2016–

2017 годов, в приложении V приводятся финансовые ведомости Фонда за год, 

закончившийся 31 декабря 2014 года, а в приложении VI содержится доклад 

Комиссии ревизоров Организации Объединенных Наций о деятельности Фонда 

за период, закончившийся 31 декабря 2014 года. Комментарии и замечания 

Консультативного комитета приводятся в разделах II и III ниже. 

3. В обзорном разделе доклада Правления указывается, что на 31 декабря 

2014 года членами Фонда является 23 организации, а совокупная численность 

его участников составляет 195 126 человек (122 759 действующих участников 

и 72 367 пенсионеров и других бенефициаров). Как было сообщено Консульта-

тивному комитету, всего за один год обслуживаемый контингент увеличился на 

почти 5000 человек. Согласно информации, дополнявшей доклад Правления, за 

последние 16 лет общая численность участников (действующих участников, 

пенсионеров и других бенефициаров) выросла на 73 процента, что вызвано 

разрастанием имеющихся организаций-членов, появлением новых организа-

ций-членов, а также увеличением продолжительности жизни среди пенсионе-

ров и других бенефициаров. Комитету сообщили также, что Фонд выплачивает 

пенсионерам и другим бенефициарам в более чем 190 странах пенсионные по-

собия в 15 различных валютах и что к 2020 году у Фонда будет предположи-

тельно насчитываться более 85 000 бенефициаров. Кроме того, Комитету со-

общили, что в конце 2014 года активы Фонда составляли более 52 млрд. долл. 

США и что ежегодный объем выплачиваемых пособий в настоящее время пре-

вышает 2,4 млрд. долл. США. 

4. Консультативный комитет отмечает, что, как следует из приложения I к 

документу A/70/325 (там сжато излагается обсуждение Правлением пересмот-

ренной бюджетной сметы на 2014–2015 годы и бюджетной сметы на двухго-

дичный период 2016–2017 годов), Правление в соответствии со сложившейся 

практикой образовало бюджетную рабочую группу, в которую вошли предста-

вители каждой из заинтересованных групп и два представителя Федерации ас-

социаций бывших международных гражданских служащих и которой было по-

ручено провести обзор бюджетных предложений Фонда и вынести Правлению 

соответствующие рекомендации. В докладе Правления описываются роль ра-

бочей группы и ее замечания и рекомендации в отношении пересмотренной 

сметы на двухгодичный период 2014–2015 годов и бюджетной сметы на двух-

годичный период 2016–2017 годов, которые были одобрены Правлением  (там 

же, приложение I, пункты 15–41). В частности, рабочая группа рекомендовала 

Правлению выразить сожаление по поводу задержек с замещением должностей 

старшего руководящего звена, с большой озабоченностью отметила, что Фонд 

слишком полагается на такой рычаг, как привлечение временного персонала 

общего назначения для решения своих долгосрочных задач, и выразила озабо-

ченность по поводу задержки с внедрением Комплексной системы управления 

пенсионными выплатами (ИПАС) и дополнительных затрат в связи с необхо-

димостью продлевать пользование имеющимися системами, предназначенны-

ми к замене. Консультативный комитет принимает к сведению замечания 

и рекомендации бюджетной рабочей группы Правления Пенсионного фон-

да. 

http://undocs.org/ru/A/70/325
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 II. Пересмотренная бюджетная смета и отчет 
об исполнении бюджета на двухгодичный период  
2014–2015 годов 
 

 

5. Консультативный комитет напоминает, что в своей резолюции  68/247 А 

Генеральная Ассамблея утвердила на двухгодичный период 2014–2015 годов 

ассигнования на общую сумму 177 666 500 долл. США, предназначенные для 

покрытия административных расходов (91 000 300 долл. США), инвестицион-

ных расходов (83 713 500 долл. США), расходов на ревизию (2  543 900 долл. 

США) и расходов Правления Пенсионного фонда (408 800 долл. США). Из 

этой суммы 156 341 800 долл. США подлежат покрытию непосредственно за 

счет Фонда, а 21 324 700 долл. США представляют собой долю расходов, по-

крываемую Организацией Объединенных Наций. Помимо этого, были санкци-

онированы внебюджетные расходы в размере 155  800 долл. США, покрывае-

мые рядом организаций-членов. В докладе Правления указывается (A/70/325, 

пункт 6), что общая сумма расходов за двухгодичный период 2014–2015 годов 

оценивается в 176 550 800 долл. США, складываясь из административных рас-

ходов (93 768 500 долл. США), инвестиционных расходов (79 898 500 долл. 

США), расходов на ревизию (2 475 000 долл. США) и расходов Правления 

(408 800 долл. США), т.е. произойдет недоосвоение ассигнований в размере 

1 115 700 долл. США, или 0,6 процента от их общего объема. Указывается, что 

по внебюджетным ресурсам тоже прогнозируется недоосвоение:  оно составит 

7600 долл. США, или 4,9 процента. Причины расхождений между планиро-

вавшимися и фактическими расходами детализируются  в пунктах 7–40 доклада 

Правления. 

6. Как указывается в таблице 1 из доклада Правления, административные 

расходы Фонда за 2014–2015 годы прогнозируются в размере 93 768 500 долл. 

США, т.е. будет допущен перерасход, который составит 2 768 200 долл. США, 

или 3,0 процента, и объясняется прежде всего перерасходом по статье «Услуги 

по контрактам» (3 740 500 долл. США) в связи с продлением испытательного 

периода для ИПАС, а также по статьям «Штатные должности» (879 900 долл. 

США) и «Прочие расходы по персоналу» (748 100 долл. США) в связи с уве-

личением затрат на выплату окладов в женевском отделении Фонда, объясня-

ющимся повышением курса швейцарского франка по отношению к доллару 

США; перерасход по этим статьям частично компенсируется недоосвоением 

ассигнований по статье «Общие оперативные расходы» (1 351 100 долл. США) 

в результате главным образом уменьшения банковских сборов благодаря за-

ключению нового контракта, по статье «Мебель и оборудование» 

(667 600 долл. США) в результате экономии при закупке информационно -

технологических программ и аппаратуры для Службы систем информационно-

го обеспечения и по статье «Консультанты» (357 700 долл. США) в результате 

мер, позволивших экономить на консультантах. 

7. Прогнозируется, что общий объем расходов по разделу «Инвестиционные 

расходы» за двухгодичный период 2014–2015 годов составит 79 898 500 долл. 

США, т.е. произойдет недоосвоение ассигнований, складывающееся из недо-

освоения в размере 3 815 100 долл. США, или 4,6 процента, вызванного глав-

ным образом задержками с заполнением 20 новых должностей, утвержденных 

на 2014–2015 годы, и недоосвоения в размере 3 635 200 долл. США по статье 

«Услуги по контрактам», вызванного прекращением с 31 января 2015 года 
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услуг «БНП Париба» как консультанта по вопросам фиксированного дохода , 

истечением 31 декабря 2014 года и непродлением лицензии на программное 

обеспечение «Мюрекс» и переносом сроков отбора консультанта по хедж-

фондам на вторую половину 2015 года; получаемая экономия частично нейтра-

лизуется перерасходом в размере 2 708 500 долл. США по статье «Оператив-

ные расходы», который произошел, поскольку пришлось потратиться на ре-

монт новых служебных помещений для Секции по инвестициям и поскольку 

расходы на их аренду оказались выше ожидавшихся. 

 

 

 III. Предлагаемый бюджет на двухгодичный период  
2016–2017 годов 
 

 

8. Согласно таблице 3 из доклада Правления Пенсионного фонда, ресурсы, 

которые запрашиваются для нужд Фонда на 2016–2017 годы, составляют 

178 055 500 долл. США (после пересчета — 180 714 200 долл. США), что на 

0,2 процента больше ассигнований на 2014–2015 годы, составлявших 

177 666 500 долл. США. Приводится разбивка запрашиваемых ресурсов по 

компонентам: «Руководство и управление» (14 822 400 долл. США), «Про-

грамма работы» (112 765 000 долл. США), «Поддержка» (46 630 400 долл. 

США), «Ревизия» (2 893 500 долл. США) и «Правление Пенсионного фонда» 

(944 200 долл. США). Как выясняется из таблицы 3, общая сумма требующих-

ся ресурсов, составляющая 180 714 200 долл. США (после пересчета), будет 

согласно соответствующему порядку совместного несения расходов распреде-

лена между Фондом (158 464 500 долл. США) и Организацией Объединенных 

Наций (22 249 800 долл. США). 

 

  Наем сотрудников и укомплектование штата 
 

9. Согласно таблице 5 из доклада Правления, бюджетная смета на 2016–

2017 годы предусматривает в общей сложности 279 штатных должностей. 

Предложения Правления в отношении должностей, отраженные в таблице 6 из 

этого же доклада, предусматривают создание 21 дополнительной должности, 

из которых 20 относятся к компоненту «Административная деятельность» 

(1 С-5, 1 С-4, 6 С-3, 1 должность категории общего обслуживания (высший 

разряд) и 11 должностей категории общего обслуживания (прочие разряды)), а 

одна должность (С-3) — к компоненту «Инвестиционная деятельность». Кроме 

того, шесть должностей (из них 3 относятся к компоненту «Административная 

деятельность», а 3 — к компоненту «Инвестиционная деятельность») предла-

гается реклассифицировать. Замечания Консультативного комитета по поводу 

предложений Правления, касающихся должностей, приводятся в пунктах 14–

20 и 27–33 ниже. 

 

  Вакантные должности 
 

10. В ходе рассмотрения доклада Правления Консультативный комитет поин-

тересовался, как обстоят дела со следующей проблемой, которая вызвала оза-

боченность Правления Пенсионного фонда: по состоянию на 15 июля 

2015 года насчитывалось 24 вакантные должности категории специалистов и 

выше (в том числе 6 должностей старшего уровня), причем особенно остра си-

туация с должностями главного финансового сотрудника, директора Отдела по 
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управлению инвестициями, главного операционного сотрудника в этом же От-

деле и главного сотрудника по вопросам информации, которые принципиально 

значимы для функционирования Фонда, но уже долгое время остаются вакант-

ными. Комитету сообщили, что задержки произошли под влиянием таких фак-

торов, как длительность процесса оформления найма, время, которое в силу 

специализированного характера должностей в Отделе по управлению инвести-

циями пришлось потратить на их классификацию, а также сложности с при-

влечением подходящих кандидатов, которые обладали бы специализированны-

ми навыками, необходимыми для занятия этих должностей (этот фактор неред-

ко вынуждает повторно размещать объявления о вакансиях) . По поводу ситуа-

ции с заполнением вакансий Комитету сообщили, что для того, чтобы долж-

ность главного операционного сотрудника (Д-1) не оставалась столь долгое 

время незамещенной, недавно на нее было произведено временное назначение. 

Комитету сообщили также, что сейчас составляется шорт-лист кандидатов на 

должность директора Отдела по управлению инвестициями (Д-2) и что вакант-

ная должность заместителя директора по частным рынкам (Д-1) будет запол-

нена после найма директора Отдела, который сможет тогда внести свою лепту 

в отборочный процесс. Учитывая, что процесс замещения этой вакантной 

должности и без того затянулся, Консультативный комитет считает из-

лишним обставлять этот процесс такими условиями. Наконец, Комитету 

сообщили, что принято решение повторно разместить объявление о вакансии 

главного финансового сотрудника (Д-1). Консультативный комитет вновь 

выражает озабоченность многочисленностью вакантных должностей в 

Пенсионном фонде и настоятельно призывает Фонд заполнить все ва-

кантные должности в оперативном порядке.  

 

 

 A. Административные расходы 
 

 

11. Предлагаемые потребности, связанные с покрытием административных 

расходов в 2016–2017 годах, изложены в пунктах 67–136 доклада Правления 

Пенсионного фонда. Общий объем предлагаемых для покрытия администра-

тивных расходов ресурсов по компонентам руководства и управления, пр о-

граммы работы и вспомогательного обслуживания по программе составляет до 

пересчета 90 361 400 долл. США, что отражает сокращение на 638 900 долл. 

США, или на 0,7 процента, по сравнению с ассигнованиями на 2014–

2015 годы. Сокращение объема ресурсов при их разбивке по категориям расхо-

дов главным образом объясняется сокращением расходов на услуги по кон-

трактам, что во многом обусловлено повышением эффективности благодаря 

реализации проекта перехода на МСУГС в 2015  году и соответствующему 

уменьшению расходов на техническое обслуживание и поддержание выведен-

ных из эксплуатации унаследованных систем. Сокращение объема ресурсов 

при их разбивке по компонентам является чистым результатом сокращения по-

требностей в ресурсах на поддержку программ (6 616 300 долл. США), которое 

частично компенсируется увеличением потребностей по разделам администра-

тивного руководства и управления (144 200 долл. США) и программы работы 

(5 833 300 долл. США) (см. А/70/325, таблица 3). 
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  Связанные с должностями ресурсы 
 

12. Предлагаемые по категории административных расходов на период с 

1 января 2016 года по 31 декабря 2017 года ресурсы, связанные с должностями, 

составляют до пересчета 46 829 900 долл. США, то есть на 4 927 300 долл. 

США, или на 11,8 процента, больше по сравнению с объемом ресурсов в 2014–

2015 годах. В предлагаемом бюджете предусматриваются ассигнования на фи-

нансирование 172 существующих и 20 новых штатных должностей и одной 

должности, финансируемой из внебюджетных средств. В бюджете также отра-

жено прекращение финансирования с 1 января 2015 года 10 временных долж-

ностей. Замечания и рекомендации Консультативного комитета в отношении 

должностей содержатся в нижеследующих пунктах.  

 

  Новые должности 
 

13. Правление Пенсионного фонда предлагает создать 20 новых должностей, 

финансируемых по статье «Административные расходы», как это указано ни-

же: 

 а) одну должность личного помощника (категория общего обслужива-

ния (прочие разряды)) по компоненту руководства и управления в Канцелярии 

Главного административного сотрудника;  

 b) по компоненту программы работы: 

 i) две должности в Управлении операций (Нью-Йорк): одна должность 

сотрудника по вопросам пособий (С-3) и одна должность младшего со-

трудника по вопросам пособий (категория общего обслуживания (прочие 

разряды)) в Группе по операционному обзору и развитию;  

 ii) шесть должностей в Секции по обслуживанию клиентов, учету и 

распространению документов Управления операций (Нью-Йорк): три 

должности в Группе по учету и распространению документов, одна долж-

ность сотрудника по вопросам пособий — начальник, Группа по учету и 

распространению документов (С-3), — будет преобразована из суще-

ствующей должности класса С-3 временного персонала общего назначе-

ния; одна должность младшего сотрудника по вопросам пособий (катего-

рия общего обслуживания (прочие разряды)); одна должность помощника 

по вопросам учета (категория общего обслуживания (прочие разряды)); и 

три должности младшего сотрудника по вопросам пособий (категория 

общего обслуживания (прочие разряды)) в Группе по обслуживанию кли-

ентов, которые должны быть созданы 1 января 2017 года; 

 iii) три должности в Управлении операций (Женева): одна должность 

начальника подразделения по взаимодействию и связи с клиентами (С-5) 

в Секции по обслуживанию клиентов и финансам; одна должность со-

трудника по вопросам пособий (С-4) в Секции пенсионных прав; и одна 

должность сотрудника по финансовым вопросам (С-3) в Секции по об-

служиванию клиентов и финансам; 

 iv) Секция финансового обслуживания: одна должность старшего по-

мощника по бухгалтерскому учету (категория общего обслуживания (про-

чие разряды)) в Группе по платежам и одна должность помощника касси-

ра в Кассовом отделе; 
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 v) Секция по управлению рисками и правовому обслуживанию: одна 

должность сотрудника по правовым вопросам (С-3) в Нью-Йорке должна 

быть преобразована из существующей должности сотрудника класса С-3 

по линии временного персонала общего назначения, и одна должность 

помощника по правовым вопросам (категория общего обслуживания 

(прочие разряды)) в Женеве также должна быть преобразована из суще-

ствующей должности временного персонала общего назначения (катего-

рия общего обслуживания (прочие разряды));  

 с) по компоненту вспомогательного обслуживания по программе: 

i) Служба систем управления информацией: одна должность администратора 

данных (С-3) и одна должность сотрудника по вопросам безопасно сти в сфере 

ИКТ (С-3); ii) Административная канцелярия: одна должность помощника по 

эксплуатации помещений (категория общего обслуживания (прочие разряды)) 

и одна должность помощника по организации поездок/помощника группы, обе 

должности должны быть преобразованы из существующих должностей вре-

менного персонала общего назначения (категория общего обслуживания (про-

чие разряды)). 

14. Консультативный комитет рекомендует утвердить 13 новых должно-

стей, предложенных Правлением Пенсионного фонда, и не утверждать 

семь должностей по причинам, указанным в пунктах 15–18 ниже. 

15. Что касается предлагаемой должности личного помощника (категория 

общего обслуживания (прочие разряды)), то в дополнительной информации, 

представленной Комитету, указано, что с годами количество комитетов и рабо-

чих групп возросло, равно как и количество документов, подлежащих обработ-

ке, и общих административных задач, которые должны выполняться, в резуль-

тате чего объем работы помощника по обслуживанию заседаний (категория 

общего обслуживания (прочие разряды)), который обеспечивает администра-

тивную поддержку Главного административного сотрудника и его заместителя, 

значительно вырос. Поэтому новая должность предлагается для того, чтобы 

повысить эффективность выполнения этих функций и обеспечить своевремен-

ное рассмотрение запросов клиентов. Консультативный комитет считает, 

что нынешний уровень поддержки, оказываемой помощником по обслу-

живанию заседаний (категория общего обслуживания (прочие разряды)), 

является достаточным для потребностей Канцелярии. Таким образом, Ко-

митет рекомендует не утверждать предлагаемую новую должность лично-

го помощника (категория общего обслуживания (прочие разряды)) в Кан-

целярии Главного административного сотрудника.  

16. Что касается восьми новых должностей, предлагаемых для Управления 

операций в Нью-Йорке, то в дополнительной информации, представленной 

Консультативному комитету, указано, что Фонд достиг критического рубежа в 

своем развитии, поскольку за последние 16  лет темпы роста числа обслужива-

емых им лиц и объема требуемых услуг стали беспрецедентными. В представ-

ленную информацию были включены статистические данные, указывающие на 

то, что с 1998 года число участников выросло на 73  процента, а количество по-

ложений, включенных в систему пенсионных коррективов Фонда с момента  

его создания, увеличилось в семь раз. Согласно дополнительной информации, 

восемь должностей, предлагаемых для двух секций (Секция пенсионных прав 

и Секция по обслуживанию клиентов, учету и распространению документов) в 
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Управлении операций, призваны укрепить потенциал обслуживания клиентов 

Фонда в среднесрочной перспективе таким образом, чтобы более эффективно 

реализовать долгосрочную концепцию наращивания возможностей по обслу-

живанию клиентов, которая изложена в докладе, представленном Совету в 

2014 году. 

17. Консультативный комитет считает, что, хотя требования в отноше-

нии обслуживания клиентов Фонда возросли, это не является обосновани-

ем для такого количества испрашиваемых новых должностей. Комитет 

считает, что 1998 год вряд ли можно использовать в качестве базового по-

казателя для оценки возросших требований в отношении обслуживания 

клиентов, чтобы обосновать запросы на ресурсы на двухгодичный период 

2016–2017 годов. Кроме того, Комитет считает, что сегодня, вероятно, еще 

не настало время для определения дополнительных потребностей в отно-

шении обслуживания клиентов на 2017 год, поскольку ожидаемая стан-

дартизация рабочих процессов в формате МСУГС должна оказать влияние 

на эффективность и результативность операций по обслуживанию клиен-

тов Фонда, с возможным эффектом сведения к минимуму потребностей в 

дополнительных кадровых ресурсах (см. также пункт 42, ниже). В этой 

связи Консультативный комитет не рекомендует утверждать следующие 

должности, предлагаемые для Управления операций в Нью-Йорке: одну 

должность сотрудника по вопросам пособий (С-3) в Группе по операцион-

ному обзору и развитию; одну должность помощника по вопросам учета 

(категория общего обслуживания (прочие разряды)) (О-5) в Группе по уче-

ту и распространению документов; и три должности младшего сотрудника 

по вопросам пособий (категория общего обслуживания (прочие разряды)) 

в Группе по обслуживанию клиентов, которые предлагается финансиро-

вать с 1 января 2017 года. 

18. Что касается одной должности старшего помощника по бухгалтерскому 

учету (категория общего обслуживания (высший разряд)) в Группе по плате-

жам Секции финансового обслуживания, то в представленной информации 

указано, что сотрудник на этой должности будет заниматься основными рабо-

чими процессами Группы по платежам, связанными с выполнением таких 

функций, как: тестирование ввода данных и организация ревизии; отслежива-

ние хода осуществления нынешних и будущих проектов в области информаци-

онных технологий, веб-приложений, включая предстоящую стабилизацию 

Комплексной системы управления пенсионными выплатами и возможные об-

новления Международных стандартов учета в государственном секторе 

(МСУГС); оказание методической помощи и учебная подготовка новых и 

штатных сотрудников категории общего обслуживания Группы; и оказание 

поддержки начальнику Группы в вопросах проведения анализа сложных пен-

сионных дел. Между тем, Консультативный комитет отмечает, что какие -либо 

показатели рабочей нагрузки для облегчения объективной оценки предложения 

в отношении этой должности представлены не были предоставлены. Кроме то-

го, Комитет, исходя из организационной структуры, включенной в дополни-

тельную информацию, отмечает, что в штатном расписании Канцелярии заме-

стителя Главного финансового сотрудника/начальника Группы по платежам, 

должность которого предлагается реклассифицировать до класса С-5, преду-

смотрены две должности класса С-3, одна должность класса С-2 и 

10 должностей категории общего обслуживания (прочие разряды), а также фи-
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нансирование двух должностей категории общего обслуживания (прочие раз-

ряды) по статье временного персонала общего назначения в течение 

18 месяцев для оказания поддержки процессу стабилизации после внедрения 

Комплексной системы управления пенсионными выплатами. С учетом изло-

женной выше информации Консультативный комитет рекомендует не 

утверждать предлагаемую новую должность старшего помощника по бух-

галтерскому учету (категория общего обслуживания (высший разряд)) для 

Группы по платежам Секции финансового обслуживания.  

 

  Реклассификация 
 

19. Правление Пенсионного фонда предлагает реклассифицировать по 

компоненту административных расходов три должности, из которых Кон-

сультативный комитет возражает против реклассификации одной должно-

сти и рекомендует утвердить реклассификацию двух должностей, как ука-

зано в подпунктах (a)-(c) ниже: 

 а) В Канцелярии Главного административного сотрудника реклассифи-

цировать одну должность сотрудника по программам класса  С-4 в должность 

старшего сотрудника по программам (стратегическое планирование и коорди-

нация) класса С-5, который будет оказывать Главному административному со-

труднику и его заместителю помощь в том, чтобы ключевые решения и меры 

реагирования руководства на кратко- и долгосрочные задачи соответствовали 

миссии, ценностям и стратегии Фонда и чтобы руководители среднего звена 

понимали свои функции и обязанности и выполняли решения старших руково-

дителей и директивных органов самым эффективным, согласованным и после-

довательным образом. Консультативный комитет считает, что перечень за-

дач, изложенных в дополнительной информации к докладу Правления, не 

требует повышения класса должности до С-5 и что большинство функций 

стратегического планирования и координации может и далее осуществ-

лять сотрудник, занимающий должность установленного сегодня класса. 

Таким образом Комитет рекомендует не утверждать реклассификацию 

должности сотрудника по программам класса С-4 в должность класса С-5. 

 b) В Секции финансового обслуживания реклассификация должности 

начальника Группы по платежам класса С-4 в должность начальника Группы 

по платежам/заместителя Главного финансового сотрудника класса С-5 пред-

лагается для того, чтобы отразить изменения в наборе финансовых услуг, 

предоставляемых пенсионерам Фонда, в частности: необходимость примене-

ния правил и положений Фонда, с тем чтобы должным образом справляться с 

возросшим объемом финансовых операций по более чем 72 000 ежемесячным 

периодическим пособиям на общую сумму около 190  млн. долл. США в месяц 

(более 2,3 млрд. долл. США в год), выплачиваемых в 15 валютах по всему ми-

ру в более чем 190 странах и территориях, включая страны с неразвитой бан-

ковской структурой; выполнение более жестких требований индустрии финан-

совых услуг с целью обеспечить правильное применение данных, используе-

мых для производства платежей; и соблюдение дополнительных положений 

правил и положений Фонда и положений в отношении системы двойных пен-

сионных коррективов, которая предусматривает ежеквартальное внесение кор-

ректировок в более чем третью часть общих выплачиваемых периодических 

пособий. Консультативный комитет рекомендует утвердить предлагаемую 

реклассификацию. 
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 c) в Секции по вопросам управления риском и правовым вопросам 

предлагается в соответствии с рекомендацией рабочей группы по бюджету 

Правления Пенсионного фонда реклассифицировать должность старшего со-

трудника по правовым вопросам (С-5) в должность уровня С-4. Консульта-

тивный комитет рекомендует утвердить предлагаемую реклассификацию.  

20. С учетом своих замечаний и рекомендаций, изложенных в пунктах  14, 

15, 17, 18 и 19(a) выше, Консультативный комитет рекомендует утвердить 

предложения Правления Пенсионного фонда относительно должностей в 

рамках административных расходов на двухгодичный период 2016–

2017 годов. 

 

  Ресурсы, не связанные с должностями 
 

21. Предлагаемые не связанные с должностями потребности в рамках адми-

нистративных расходов для Фонда в 2016–2017 годах составляют 

43 531 500 долл. США, что на 5 566 200 долл. США, или 11,3 процента, мень-

ше соответствующей суммы в размере 49 097 600 долл. США в 2014–

2015 годах. Уменьшение объема не связанных с должностями расходов объяс-

няется прежде всего сокращением расходов, связанных с услугами по контрак-

там (7 714 200 долл. США), как об этом говорится в пункте  11 выше, а также 

сокращением расходов, связанных с услугами консультантов (225 000 долл. 

США), поездками (351 900 долл. США) и приобретением принадлежностей и 

материалов (22 100 долл. США). Вышеуказанное уменьшение расходов отча-

сти компенсируется повышением прочих расходов по персоналу 

(2 266 300 долл. США), общих оперативных расходов (1 548 100 долл. США), 

расходов на мебель и оборудование (123 900 долл. США) и представительских 

расходов (1900 долл. США) (см. A/70/325, пункт 70). 

22. Консультативный комитет рекомендует утвердить предложения 

Правления Пенсионного фонда в отношении не связанных с должностями 

ресурсов в рамках административных расходов и далее рекомендует соот-

ветствующим образом сократить объем не относящихся к должностям ре-

сурсов, связанных с предлагаемыми новыми должностями, упомянутыми 

в пунктах 14, 15, 17, 18 и 19(a) выше. 

 

  Предотвращение мошенничества 
 

23. Исходя из доклада Комиссии ревизоров о финансовых ведомостях Объ-

единенного пенсионного фонда персонала Организации Объединенных Наций 

за год, закончившийся 31 декабря 2014 года, Консультативный комитет отмеча-

ет, что за этот год не сообщалось ни об одном случае мошенничества с пенси-

ями. В докладе также указывается, что на рассмотрении в отделении в Женеве 

рассматривается один случай предполагаемого мошенничества, который был 

выявлен в ходе обычного и оперативного контроля. Сумма, о которой идет 

речь, составляет 6848,26 долл. США. В ответ на запрос Комитет был информи-

рован о том, что в дополнение к регулярным ревизиям Управления служб 

внутреннего надзора и Комиссии ревизоров программа администрации Пенс и-

онного фонда по предотвращению мошенничества включает в себя: проведе-

ние работы по повышению уровня осведомленности персонала о проблеме 

мошенничества и подготовку инструкций о порядке сообщения о подозрениях, 

связанных с мошенничеством, и передачи сообщений в другие инстанции; 
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проведение ежегодной оценки риска мошенничества в целях выявления и 

оценки подверженности Пенсионного фонда различного рода рискам мошен-

ничества, которые выявлялись в других пенсионных фондах, и в целях опреде-

ления пробелов в осуществляемом контроле; проведение, по крайней мере раз 

в три года, внешних оценок рисков; а также обеспечение всеобъемлющей си-

стемы внутреннего контроля, включающей в себя комплекс различных мер 

контроля в целях предотвращения и выявления мошенничества, в том числе 

делегирование полномочий и разделение обязанностей. Замечания Комитета 

относительно предотвращения мошенничества в Отделе управления инвести-

циями излагаются в пункте 37 ниже. 

 

 

 B. Инвестиционные расходы 
 

 

24. О предлагаемых инвестиционных расходах идет речь в пунктах  137–162 

доклада Правления Пенсионного фонда. Общий объем ресурсов для Отдела 

управления инвестициями составляет 83 856 400 долл. США до пересчета, что 

в чистом выражении на 142 900 долл. США, или 0,2 процента, выше соответ-

ствующих ассигнований на двухгодичный период 2014–2015 годов. Чистое 

увеличение при разбивке по компонентам главным образом объясняется воз-

росшими потребностями в расходах на руководство и управление 

(1 851 100 долл. США) и поддержку программы (482 100 долл. США), что от-

части компенсируется сокращением потребностей в расходах на программу 

работы (2 190 400 долл. США) (см. A/70/325, таблица 23). 

 

  Ресурсы, связанные с должностями 
 

25. Согласно данным таблицы 4 в докладе Правления Пенсионного фонда, 

предлагаемый объем связанных с должностями ресурсов в рамках инвестици-

онных расходов на период с 1 января 2016 года по 31 декабря 2017 года со-

ставляет 25 975 900 долл. США до пересчета, что на 3 880 900 долл. США, или 

17,6 процента, больше объема ассигнований на 2014–2015 годы. В таблице 5 

указывается, что за счет предлагаемого объема ресурсов покрывались бы рас-

ходы на 86 штатных должностей, включая одну предлагаемую новую долж-

ность. 

 

  Изменения, касающиеся должностей 
 

26. Сводная информация о предложениях Правления Пенсионного фонда в 

отношении должностей в рамках инвестиционных расходов содержится в таб-

лице 6 его доклада. Эти предложения предусматривают учреждение одной но-

вой должности сотрудника по торговым операциям (С-3) в Секции по инвести-

циям Отдела управления инвестициями; реклассификацию трех должностей 

(одной должности сотрудника по правовым вопросам (С-4) в должность стар-

шего сотрудника по правовым вопросам (С-5); одной должности помощника по 

административным вопросам (категория общего обслуживания  (прочие разря-

ды)) в должность старшего помощника по административным вопросам; и од-

ной должности помощника по бухгалтерскому учету (категория общего обслу-

живания (прочие разряды)) в должность младшего бухгалтера (С-2)), а также 

перевод трех должностей из Секции операций и информационных систем. За-

мечания и рекомендации Консультативного комитета в отношении вышеука-

занных предложений излагаются в пунктах 27–31 ниже. 
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  Новые должности 
 

27. В Секции по инвестициям Отдела управления инвестициями предлагает-

ся учредить одну должность сотрудника по торговым операциям (С-3) как объ-

ясняется в дополнительной информации к докладу Правления, чтобы подгото-

вить Отдел к работе с более сложными портфелями и осуществлению торговых 

стратегий в целях сведения к минимуму расходов на торговые операции, по-

вышения результатов инвестиционной деятельности и максимального повыше-

ния эффективности операций. Далее поясняется, что сотрудник по торговым 

операциям будет оказывать поддержку Группе по торговым операциям и отве-

чать за своевременное, точное и эффективное проведение операций с ценными 

бумагами под руководством старших сотрудников по инвестициям и под 

надзором сотрудника по торговым операциям (С-4). Консультативный коми-

тет напоминает, что на двухгодичный период 2014–2015 годов были утвер-

ждены 20 новых должностей в Отделе управления инвестициями и что не-

которые из этих должностей, включая по крайней мере одну должность в 

Группе по торговым операциям, все еще остаются вакантными  (см. также 

пункт 10 выше). Исходя из дополнительной информации Комитет также 

отмечает, что две должности сотрудников по торговым операциям (С-3) 

предлагается перевести из Секции операций и информационных систем в 

целях усиления упомянутой Группы. Комитет считает, что пока не будет 

определен эффект от утвержденных в 2014–2015 годах дополнительных 

кадровых ресурсов и предлагаемого перевода должностей, было бы преж-

девременным просить дополнительные ресурсы для Группы по торговым 

операциям в настоящее время. В связи с этим Комитет рекомендует не 

утверждать предлагаемую новую должность сотрудника по торговым опе-

рациям. 

 

  Реклассификации 
 

28. Правление Пенсионного фонда предлагает реклассифицировать три 

должности в рамках инвестиционных расходов, и Консультативный коми-

тет рекомендует не реклассифицировать одну из этих должностей и утвер-

дить реклассификацию двух других должностей, как об этом говорится в 

пунктах 29–31 ниже. 

29. Предлагается реклассифицировать одну должность сотрудника по право-

вым вопросам (С-4) в должность старшего сотрудника по правовым вопросам 

(С-5) в Канцелярии Представителя Генерального секретаря, исходя из ожидае-

мого повышения степени сложности и объема правовой помощи, которая тре-

буется Отделу. Согласно дополнительной информации к докладу Правления, в 

следующем двухгодичном периоде значительно повысится объем работы по 

правовым вопросам и расширится диапазон потребностей в этой сфере. Кон-

сультативный комитет отмечает, что предложение об этой реклассифика-

ции обосновывается не фактическими, а ожидаемыми потребностями, ко-

торые не были в какой бы то ни было степени детально сформулированы. 

В связи с этим Комитет рекомендует не утверждать предлагаемую реклас-

сификацию этой должности. 

30. Предлагается также реклассифицировать одну должность помощника по 

административным вопросам (категория общего обслуживания (прочие разря-

ды)) в должность старшего помощника по административным вопросам (кате-
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гория общего обслуживания (высший разряд)) в Канцелярии Представителя 

Генерального секретаря с учетом возросшего за последние несколько лет уров-

ня обязанностей в рамках этой должности с точки зрения сложности, разнооб-

разия и технической компетентности и навыков. Согласно дополнительной ин-

формации к докладу Правления Пенсионного фонда, сотрудник на этой долж-

ности оказывает поддержку работе, касающейся финансовых и  бюджетных 

процессов и оплаты счетов, а также административную поддержку сотрудни-

кам Отдела, что требует знания вопросов, связанных с бюджетом Отдела, соот-

ветствующих правил и положений, включая порядок оплаты услуг внешних 

поставщиков, а также механизма выставления счетов и процедур. Консульта-

тивный комитет рекомендует утвердить предлагаемую реклассификацию 

этой должности. 

31. И наконец, Правление предлагает реклассифицировать одну должность 

помощника по бухгалтерскому учету (категория общего обслуживания (прочие 

разряды)) в должность младшего бухгалтера (С-2) для повышения профессио-

нального уровня управления бухгалтерским учетом и анализа портфеля част-

ных фондов. Такой профессиональный уровень требуется в свете того, что 

средства вкладываются во все большее число частных фондов, которое возрос-

ло с 72 в 2012 году до 128 по состоянию на 31 января 2015 года, и объем таких 

инвестиций по средней рыночной стоимости составляет примерно 

10 процентов (включая наличные для необеспеченных обязательств) от общего 

портфеля Отдела. Далее объясняется, что учет новых инвестиционных инстру-

ментов согласно недавно принятым МСУГС требует специальных знаний, ко-

торых в настоящее время нет в Фонде. Консультативный комитет рекомен-

дует утвердить предлагаемую реклассификацию этой должности. 

 

  Перевод должностей 
 

32. Правление Пенсионного фонда предлагает перевести три вакантные 

должности уровня С-3 (администратор по вопросам защиты данных, сотрудник 

по системе оценки рисков и обеспечению соблюдения установленных требова-

ний и сотрудник по информационным системам) их Секции операций и ин-

формационных систем. Две из этих должностей предлагается перевести в Сек-

цию инвестиций в качестве должностей сотрудников по торговым операциям 

(С-3) для оказания поддержки в связи с ожидаемым ростом объема торговых 

операций в результате создания внутренней группы по торговым операциям. 

Одну должность предлагается перевести в Канцелярию Представителя Гене-

рального секретаря в качестве должности сотрудника по управлению контрак-

тами (С-3) для повышения уровня управления контрактами поставщиков услуг 

и контроля за ними после решения о централизации процесса управления вс е-

ми контрактами Отдела. Консультативный комитет рекомендует утвердить 

предлагаемый перевод должностей. 

33. С учетом своих замечаний и рекомендаций в пунктах 27 и 29 выше 

Консультативный комитет рекомендует утвердить кадровые предложения 

Правления Пенсионного фонда в рамках инвестиционных расходов. 

 

  Ресурсы, не связанные с должностями 
 

34. Предлагаемые не связанные с должностями потребности в рамках инве-

стиционных расходов для Пенсионного фонда на двухгодичный период 2016–



A/70/7/Add.6 
 

 

14/21 15-18312 

 

2017 годов составляют 57 880 500 долл. США, что в чистом выражении на 

3 738 100 долл. США, или 6,1 процента, меньше ассигнований на 2014–

2015 годы. Это уменьшение объясняется главным образом сокращением по-

требностей в расходах на услуги по контрактам (4 462 200 долл. США) и услу-

ги консультантов (401 600 долл. США), что отчасти компенсируется возрос-

шим объемом потребностей на покрытие прочих расходов по персоналу 

(897 000 долл. США), общих оперативных расходов (242 200 долл. США) и на 

приобретение принадлежностей и материалов (70 100 долл. США). Сокраще-

ние объема потребностей в расходах на услуги по контрактам главным образом 

объясняется запланированным сокращением недискреционных консультатив-

ных услуг, что компенсируется ростом кадрового потенциала Отдела управле-

ния инвестициями. Консультативный комитет рекомендует утвердить 

предложения Правления Пенсионного фонда в отношении не связанных с 

должностями ресурсов по линии инвестиций и далее рекомендует соответ-

ствующим образом сократить объем не относящихся к должностям ресур-

сов, связанных с должностями, упомянутыми в пунктах  27 и 29 выше. 

 

  Последняя информация об инвестициях 
 

35. Согласно информации, представленной в дополнение к докладу Правле-

ния, на конец 2014 года стоимость активов Пенсионного фонда была оценена в 

52,8 млрд. долл. США. По запросу Консультативный комитет был информиро-

ван о том, что норма прибыли от инвестиций Фонда превысила его долгосроч-

ный целевой показатель реальной нормы прибыли и директивный контрольный 

показатель доходности, составляющий 3,5 процента, в 2013 календарном году 

(15,5 процента), но была ниже этого показателя в 2014 календарном году 

(3,2 процента). Комитет был также информирован о том, что по состоянию на 

28 сентября 2015 года рыночная стоимость активов Фонда снизилась до 

50,1 млрд. долл. США, что соответствует отрицательной норме прибыли за 

прошедший период года, равной 5,16 процента, и вызвано более высоким, чем 

обычно, уровнем волатильности цен на финансовых рынках в течение  года. 

Комитет был далее информирован о том, что ожидается сохранение такого 

уровня волатильности в краткосрочной перспективе, однако основное внима-

ние Фонда будет по-прежнему сосредоточено на обеспечении поддержания 

долгосрочного показателя реальной нормы прибыли на уровне 3,5 процента, 

достижения которого он неизменно добивался на протяжении прошедших 

50 лет. В своем докладе о финансовых ведомостях Фонда за  год, закончивший-

ся 31 декабря 2014 года, Комиссия ревизоров отметила, что норма прибыли от 

инвестиций Фонда была ниже его долгосрочного целевого показателя реальной 

нормы прибыли, составляющего 3,5 процента, в указанном году и в пятилет-

ний период, закончившийся в декабре 2014 года. Комиссия рекомендовала 

Фонду принять меры, направленные на достижение директивных целевых по-

казателей по каждой категории инвестиций посредством совершенствования 

внутренних процедур инвестирования средств. Консультативный комитет 

согласен с замечаниями и рекомендациями Комиссии ревизоров в отноше-

нии результатов инвестиционной деятельности Фонда, которые в послед-

ние годы не достигали общего директивного контрольного показателя до-

ходности Фонда. Комитет надеется, что с усилением руководства ввиду со-

здания и заполнения постоянной должности представителя Генерального 

секретаря и с увеличением кадровых ресурсов, а также приобретением бо-

лее эффективных прикладных программ для инвестиционной деятельно-
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сти будут приложены все усилия к улучшению результатов инвестицион-

ной деятельности Фонда и что информация о принятых в этой связи мерах 

будет включаться для сведения Генеральной Ассамблеи в будущие докла-

ды об инвестициях Фонда. 

36. По запросу относительно диверсификации инвестиций Фонда, Консульта-

тивный комитет был информирован о том, что географическая диверсификация 

была определена как одна из целей в заявлении ОПФПООН об инвестицион-

ной политике от 31 марта 2014 года, в котором конкретно указывается, что для 

обеспечения эффективной реализации поставленной перед ним задачи Фонд 

должен добиваться достижения в долгосрочном плане следующих целей: 

a) сохранять на неизменном уровне основной капитал Фонда в реальном выра-

жении, b) добиваться оптимальной доходности без необоснованного риска, ис-

ходя из справки по склонности к риску и показателей допустимого риска; и 

c) диверсифицировать инвестиции по видам активов, валютам и географиче-

скому признаку. В этой связи Комитет напоминает, что географической дивер-

сификации посвящены также пункты 22, 23, 26, 27 и 28 резолюции 69/113 Ге-

неральной Ассамблеи. По дополнительному запросу Комитет был информиро-

ван о том, что географическая диверсификация является необходимым компо-

нентом инвестиционной стратегии такого глобального пенсионного плана, как 

Пенсионный фонд Организации Объединенных Наций, средства которого, со-

гласно информации, предоставленной генеральным регистратором Фонда, бы-

ли вложены по состоянию на 30 июня 2015 года по линии внутреннего управ-

ления инвестициями напрямую в 39 странах. Комитет был также информиро-

ван о том, что портфельные инвестиции Фонда размещены  — через находящи-

еся под внешним управлением фонды — еще в 75 странах, в результате чего 

общее число стран, в которых размещены инвестиции Фонда составляет 114. 

По запросу Комитету был предоставлен список стран, в которых Фонд осу-

ществляет прямые и портфельные инвестиции. Консультативный Комитет 

призывает Фонд продолжать изыскивать возможности географической 

диверсификации инвестиций с должным учетом основных критериев без-

опасности, прибыльности, ликвидности и конвертируемости. В этой связи 

Комитет рекомендует Генеральной Ассамблее просить Генерального сек-

ретаря представить ясную и подробную информацию о географической 

диверсификации инвестиций Фонда в его следующем докладе Ассамблее 

об инвестициях Фонда. 

 

  Предотвращение мошенничества 
 

37. По запросу относительно существования в Отделе по управлению инве-

стициями установленных правил для предотвращения мошенничества Кон-

сультативный комитет был информирован о том, что в Отделе не установлены 

какие-либо конкретные правила для противодействия мошенничеству и что не 

было зарегистрировано ни одного случая мошенничества, однако в соответ-

ствующие правила и процедуры Отдела заложены механизмы всеобъемлющего 

контроля для противодействия и/или обнаружения такой деятельности. К ним 

относятся: обучение этике; применение правила обязательных отпусков, в со-

ответствии с которым сотрудники Отдела обязаны брать отпуска продолжи-

тельностью 10 рабочих дней подряд (мошенническая деятельность может 

вскрыться, когда занимающееся ею лицо отсутствует и, следовательно, не в со-

стоянии принимать меры для сокрытия такой деятельности); действие правила 
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абсолютной недопустимости принятия подарков; и применение правил, пре-

пятствующих индивидуальной торговле ценными бумагами исходя из данных о 

деятельности Фонда или связанной с ним информации (так называемая «игра 

на опережение»). Было также указано, что эти правила дополняют программа 

Организации Объединенных Наций в области раскрытия финансовой инфор-

мации и установленные механизмы анализа данных для обнаружения аномаль-

ной деятельности, связанной непосредственно с изменением стоимости акти-

вов. С учетом высокой стоимости инвестиций Фонда Консультативный 

комитет считает, что Генеральный секретарь должен рассмотреть вопрос 

о выработке всеобъемлющей стратегии противодействия мошенничеству в 

целях снижения риска мошенничества в управлении инвестициями Фон-

да. 

 

 

 С. Прочие замечания и рекомендации 
 

 

  Поездки 
 

38. Общий предлагаемый объем ресурсов на покрытие расходов на офици-

альные поездки, включая как административные, так и инвестиционные расхо-

ды, в 2016–2017 годах составляет 3 111 800 долл. США, что на 431 200 долл. 

США, или 12,1 процента, до пересчета меньше объема ассигнований на 2014–

2015 годы, который составил 3 550 000 долл. США (см. A/70/325, таблица 4). 

Со ссылкой на таблицу 1 доклада Правления Консультативный комитет отме-

чает, что, по прогнозам Правления, из суммы в размере 3  550 000 долл. США, 

ассигнованной в соответствии с резолюцией  68/247 Генеральной Ассамблеи на 

оплату официальных поездок в двухгодичном периоде 2014–2015 годов, оста-

нется неизрасходованной сумма в 907 700 долл. США. В этом докладе указы-

вается, что неизрасходованный остаток соответствующих средств, ассигнован-

ных по смете административных расходов (83 900 долл. США), образовался в 

результате расширения использования альтернативных средств связи, как то 

видео- и телеконференций (там же, пункт 12), тогда как недорасход средств, 

ассигнованных по смете инвестиционных расходов, объясняется неучастием 

членов Комитета по инвестициям в проводимых совещаниях, сокращением 

числа поездок по служебной необходимости и использованием видеоконфе-

ренций (там же, пункт 20). В связи с этим Комитет отмечает, что, как указано в 

таблице 1 доклада Правления, сумма средств, предлагаемая для  покрытия рас-

ходов на официальные поездки в 2016–2017 годах на 469 500 долл. США, или 

17,8 процента, до пересчета превышает прогнозируемую сумму расходов за 

двухгодичный период 2014–2015 годов, оцениваемую в 2 642 300 долл. США. 

39. По запросу Консультативному комитету была представлена подробная 

информация о фактических и прогнозируемых поездках в 2014–2015 годах, а 

также о поездках, заложенных в бюджет на 2016–2017 годы. Со ссылкой на 

представленную информацию Комитет отмечает, что в некоторых поездках, за-

планированных на 2016–2017 годы, будет принимать участие значительное 

число сотрудников; он также отмечает частоту поездок в определенные места 

назначения. Консультативный комитет считает, что можно было бы до-

биться дополнительной экономии за счет уменьшения числа сотрудников, 

участвующих в каждой поездке, когда это возможно, и объединения не-

скольких поездок. Кроме того, Комитет выражает надежду на то, что Фонд 

будет продолжать применять новые нормы проезда воздушным транспор-
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том в соответствии с резолюцией 67/254 A Генеральной Ассамблеи, и ре-

комендует Ассамблее обратиться к Правлению с просьбой внимательно 

следить за использованием ресурсов на поездки персонала. 

 

  Внедрение Комплексной системы управления пенсионными выплатами  
 

40. В пункте 16 доклада Правления приводится последняя  информация о ходе 

осуществления проекта внедрения ИПАС и в общих чертах излагается дея-

тельность, осуществляемая в двухгодичный период 2014–2015 годов. В нем 

указывается, что Фонд завершил этапы проекта «внедрение» и «испытание, 

обучение и ввод в эксплуатацию» и приступил к вводу этой системы в эксплуа-

тацию в июне 2015 года. Кроме того, в данном докладе в общих чертах излага-

ется деятельность по проекту, выполненная в течение рассматриваемого пери-

ода, а также указывается, что продолжается работа по обеспечению возможно-

сти полного и точного начисления выплат Фонда через ИПАС. В нем также 

разъясняется, что с учетом результатов приемочных испытаний было принято 

решение включить в проект осуществление в июне и июле 2015 года еще одно-

го этапа — «контролируемого параллельного использования»,  — на котором 

допускался ввод информации об ограниченном числе операций как в систему 

управления выплатами Пенсионного фонда (ПЕНСИС), так и в ИПАС. По до-

полнительному запросу Комитет был информирован о том, что после успешно-

го испытания работы системы в параллельном режиме было решено ввести 

ИПАС в эксплуатацию в качестве официальной системы учета с 1 августа 

2015 года. Комитет был также информирован о том, что в качестве дополни-

тельной меры предосторожности прежняя система сохранялась до конца сен-

тября 2015 года, после чего она была полностью выведена из эксплуатации.  

41. Консультативный комитет отмечает, что в своем докладе о финансовой 

отчетности Фонда за год, закончившийся 31 декабря 2014 года, Комиссия реви-

зоров отметила, что отсрочка внедрения ИПАС, которое первоначально было 

запланировано на июнь 2014 года, до июня 2015 года привела к увеличению 

затрат на осуществление проекта с 16,7 млн. долл. США до 19,94 млн. долл. 

США (см. A/70/325, приложение VI). Комиссия также отметила, что не все 

компоненты, ввод которых в эксплуатацию был намечен на июнь 2015 года, как 

то система сверки платежных ведомостей, достигли удовлетворительного 

уровня функционирования к указанному сроку. Консультативный комитет 

разделяет озабоченность, выраженную Комиссией ревизоров, и надеется 

на то, что соответствующие меры будут приняты своевременно . 

42. По запросу относительно возможных финансовых последствий отсрочки 

введения в эксплуатацию ИПАС Консультативный комитет был информирован 

о том, что осуществление проекта ИПАС было  направлено на решение таких 

проблем Фонда, как раздробленность процессов и систем, а также использова-

ние устаревшей технологии. Основная цель данного проекта заключалась в со-

здании потенциала обслуживания для удовлетворения потребностей растущего 

числа клиентов при сокращении затрат на систему и уменьшении операцион-

ных рисков. Комитет был также информирован о том, что ожидаемая экономия 

средств в результате повышения эффективности, связанного с внедрением 

ИПАС, была достигнута за счет уменьшения текущих затрат на услуги по кон-

трактам и информационно-техническую инфраструктуру. Ожидается, что при 

нынешних темпах экономии средств, оцениваемых Фондом в 3,3  млн. долл. 

США в год, или 6,6 млн. долл. США в двухгодичный период, затраты на осу-
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ществление проекта полностью окупятся приблизительно за восемь лет. Кроме 

того, было разъяснено, что в расчеты прогнозируемой экономии при разработ-

ке проекта не было заложено сокращение кадровых ресурсов, поскольку счи-

талось, что Фонд испытывает нехватку сотрудников для выполнения работы по 

обслуживанию его клиентов. Согласно информации, представленной Комитету, 

этот недостаток был выявлен при оценке рисков, проведенной независимой 

консультационной фирмой в декабре 2005 года, а также в рамках укрупненного 

технико-экономического обоснования, результаты которого были учтены в со-

ответствующем исследовании по ИПАС, представленном вниманию Правления 

Пенсионного фонда в 2008 году. Принимая к сведению разъяснение, данное 

представителями Фонда, Консультативный комитет, тем не менее, счита-

ет, что следует выявить дополнительные возможности повышения эффек-

тивности и экономии средств помимо сокращения расходов на информа-

ционно-техническую инфраструктуру и услуги по контрактам. В этой свя-

зи Комитет отмечает, например, что расширенные возможности данной 

системы могут послужить платформой для разработки более эффективных 

сетевых инструментов самообслуживания. 

 

  Предоставление услуг 
 

43. В ходе рассмотрения доклада Правления Пенсионного фонда Консульта-

тивный комитет попросил сообщить, рассматривал ли Пенсионный фонд ка-

кие-либо альтернативные модели предоставления услуг с учетом роста его 

клиентской базы и усложнения запросов клиентов. В этой связи Комитет ука-

зал в качестве примера на модель глобального обслуживания, которая рассмат-

ривается Секретариатом Организации Объединенных Наций. Комитет был ин-

формирован о том, что Фонд имеет четкий и конкретный мандат, а также выте-

кающие из него фидуциарные обязанности перед своими участниками и бене-

фициарами: постоянное накопление и сохранение активов и погашение долго-

срочных обязательств (выплаты бенефициарам) из средств Фонда. Комитет 

был также информирован о том, что операции Фонда уже осуществляются в 

централизованном порядке при четком разграничении функций между основ-

ным отделением Фонда, находящимся в Нью-Йорке, и его отделением в Жене-

ве, функционирующим в качестве вспомогательного отделения, и что оба отде-

ления следуют глобальной стратегии и подходу. Было разъяснено, что не 

наблюдается никакого снижения эффективности в результате дублирования 

или расточительного использования ресурсов, которое требовало бы использо-

вания альтернативной модели предоставления услуг. Однако было также разъ-

яснено, что существует насущная необходимость в укреплении потенциала 

Фонда для обслуживания клиентов посредством создания дополнительного  

числа должностей в целях удовлетворения растущих потребностей в  информа-

ционно-разъяснительной работе в различных местах службы. Тем не менее 

Консультативный комитет считает, что Пенсионному фонду следует про-

должить анализ существующей операционной структуры и размещения 

отделений в целях определения того, обеспечивается ли ими оптимальное 

удовлетворение растущего спроса на услуги Фонда. 
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 IV. Порядок представления доклада Комиссии ревизоров 
о финансовых ведомостях Фонда Генеральной 
Ассамблее 
 

 

44. В ходе рассмотрения административных расходов Фонда Консультатив-

ному комитету по его просьбе была представлена подробная записка Комиссии 

ревизоров с разъяснением ее позиции относительно порядка представления 

ее годового доклада о финансовых ведомостях Фонда Генеральной Ассамблее. 

В этой записке Комиссия ревизоров указала на то, что в отличие от ее других 

докладов, которые она представляет непосредственно и отдельно Ассамблее 

через Консультативный комитет, ее доклад о финансовых ведомостях Фонда 

прилагается к докладу Правления Пенсионного фонда Ассамблее. Комиссия 

ревизоров также указала на то, что при рассмотрении ею такой практики, про-

веденном в ходе очередной ежегодной ревизии финансовых ведомостей Фонда, 

она пришла к заключению о том, что такая практика не согласуется ни с резо-

люцией о создании Комиссии ревизоров, ни с резолюциями, касающимися 

Пенсионного фонда или его положений и правил. В этой связи позиция Комис-

сии ревизоров, в поддержку которой она приводит положения соответствую-

щих резолюций Генеральной Ассамблеи и положения Фонда, состоит в том, 

что ее доклад о Пенсионном фонде следует представлять непосредственно и 

отдельно Генеральной Ассамблее через Консультативный комитет, подобно ее 

докладам о других структурах Организации Объединенных Наций, ревизию 

которых проводит Комиссия. 

45. По запросу Консультативного комитета Комиссии ревизоров информиро-

вала его о том, что ее позиция доводилась до сведения руководства Пенсионно-

го фонда а также Правления Пенсионного фонда на различных этапах, в том 

числе в ходе обсуждения проекта финансовых правил Фонда, а позднее  — 

14 апреля 2015 года — она была доведена до сведения секретариата Фонда. 

Кроме того, Комиссия ревизоров информировала Комитет о том, что она вновь 

изложила свою позицию в своем заявлении в адрес Правления Пенсионного 

фонда, представленном на его ежегодной сессии в июле 2015 года, и что от 

Правления Пенсионного фонда не было получено никакого ответа по этому во-

просу. В ответ на последующий запрос Комитета представители Пенсионного 

фонда информировали его о том, что Правление Пенсионного фонда еще не 

получило от Комиссии ревизоров никакого предложения в связи с вышеуказан-

ной позицией, что по этой причине данный вопрос не обсуждался Правлением 

Пенсионного фонда и его Ревизионным комитетом и что, таким образом, Прав-

ление Пенсионного фонда не выносило никаких заключений и не вырабатыва-

ло никакой позиции по данному вопросу. Кроме того, представители Пенсион-

ного фонда информировали Комитет о том, что Комиссия ревизоров не сооб-

щала Фонду о своем намерении поднять этот вопрос в Консультативном коми-

тете. 

46. Консультативный комитет принимает к сведению мнения, выражен-

ные Комиссий ревизоров по порядку представления ее  годового доклада о 

финансовых ведомостях Фонда Генеральной Ассамблее, и считает пози-

цию, занятую Комиссией, обоснованной. Комитет также принимает к све-

дению информацию, представленную в этой связи Пенсионным фондом. 

Комитет исходит из того понимания, что представление отдельного докла-

да Комиссии ревизоров Ассамблее не приведет к изменению нынешней 
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практики, в соответствии с которой доклад Комиссии ревизоров о финан-

совых ведомостях Фонда рассматривается по тому же пункту повестки 

дня, что и годовой доклад Правления Пенсионного фонда Генеральной Ас-

самблее. По аналогии с этим Комитет намерен и далее представлять свои 

замечания и рекомендации по обоим докладам по одному и тому же пункту 

повестки дня в соответствии с установившейся практикой.  

 

 

 V. Членский состав Комитета по инвестициям 
 

 

47. В статье 20 Положений и правил Пенсионного фонда закреплено, что 

члены Инвестиционного комитета назначаются Генеральным секретарем после 

консультаций с Правлением Пенсионного фонда и Консультативным комитетом 

и утверждаются Генеральной Ассамблеей. В соответствии с этим Генеральный 

секретарь сообщил Правлению и Комитету кандидатуры шести регулярных 

членов для повторного назначения на трехлетний срок и кандидатуру одного 

члена для назначения сроком на один год. В соответствии с установленной 

процедурой Консультативный комитет изложил свои мнения по поводу 

этих предложений в письме на имя Генерального секретаря от 23  октября 

2015 года 

 

 

 VI. Заключения и рекомендации 
 

 

48. В своем докладе об административных и финансовых последствиях, вы-

текающих из доклада Правления Объединенного пенсионного фонда персонала 

Организации Объединенных Наций (A/C.5/70/2), Генеральный секретарь ука-

зывает, что на момент подготовки его предложений по бюджету по программам 

на 2016–2017 годы составление бюджета Фонда на двухгодичный период 2016–

2017 годов еще не завершилось и что, после того как этот бюджет будет окон-

чательно сформирован, его должны будут рассмотреть Правление Пенсионного 

фонда и Генеральная Ассамблея, а любые последствия для регулярного бюдже-

та, если таковые возникнут в связи с мерами, которые будут приняты Правле-

нием, и решением, которое вынесет Ассамблея в отношении предлагаемого 

бюджета Фонда на двухгодичный период 2016–2017 годов, будут изложены в 

заявлении о последствиях для бюджета по программам, которое будет пред-

ставлено Ассамблее во время рассмотрения ею доклада Правления (там же, 

пункт 2). Генеральный секретарь далее указывает, что на момент подготовки 

бюджетной сметы Фонда доля Организации Объединенных Наций в админи-

стративном бюджете Фонда из расчета одной трети конкретных элементов это-

го бюджета оценивалась в сумму в размере 23  869 500 долл. США, из которой 

сумма в размере 13 835 300 долл. США, или 58 процентов, будет выделена из 

регулярного бюджета, а остальная часть распределена между фондами и про-

граммами (A/70/6 (Sect. 1), пункт 1.46). В своем нынешнем докладе Генераль-

ный секретарь указывает, что на основании последних данных о численности 

участников Фонда (A/70/325, приложение IV) долю, покрываемую из регуляр-

ного бюджета, необходимо будет увеличить с 58 процентов до 64,4 процента 

(A/C.5/70/2, пункт 5). Генеральный секретарь также указывает, что на долю 

Организации Объединенных Наций в бюджете Фонда, рекомендованном Прав-

лением, будет приходиться сумма в размере 22 249 800 долл. США, в которой 

доля в размере 64,4 процента, покрываемая из регулярного бюджета, составля-

http://undocs.org/ru/A/C.5/70/2
http://undocs.org/ru/A/70/6 (Sect. 1
http://undocs.org/ru/A/70/325
http://undocs.org/ru/A/C.5/70/2
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ет 14 328 900 долл. США, чем и объясняется его просьба об утверждении  до-

полнительных ассигнований в объеме 493  600 долл. США после пересчета, 

подлежащих выделению из средств резервного фонда (там же, пункт 6). 

49. По запросу Консультативный комитет был информирован о том, что в 

случае одобрения Генеральной Ассамблеей предложений Пенсионного фонда, 

выполнение которых приводит к повышению  доли расходов, покрываемых из 

регулярного бюджета (последним примером является начисление суммы в раз-

мере 1 865 500 долл. США по предлагаемому бюджету по программам на двух-

годичный период 2010–2011 годов (см. A/C.5/64/2)), установившаяся практика 

заключается в том, что требуемые дополнительные ассигнования предлагается 

покрывать за счет выделения средств из резервного фонда. В связи с увеличе-

нием доли административного бюджета фонда, покрываемой из регулярного 

бюджета, с 58 процентов до 64,4 процента Комитет запросил информацию о 

том, как было определено это повышение, однако не получил такой информа-

ции. Консультативный комитет не может вынести рекомендацию об  

утверждении дополнительных ассигнований в размере 493 600 долл. США, 

предложенном Генеральным секретарем. Комитет выражает надежду на 

то, что Генеральный секретарь представит Генеральной Ассамблее допол-

нительную информацию в этой связи в ходе рассмотрения ею сметы адми-

нистративных расходов на двухгодичный период 2016–2017 годов. 

50. С учетом своих рекомендаций, изложенных в пунктах 14, 15, 17, 18, 

19(a), 20, 22, 27, 29, 33, 34 и 49 настоящего доклада, Консультативный ко-

митет рекомендует Генеральной Ассамблее одобрить рекомендации Прав-

ления Пенсионного фонда, содержащиеся в пункте 170 его доклада 

(A/70/325). 
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